



Jesucristo Súper Estrella
dirá adiós en
Guadalajara

◆ Pag. 10-11

Diana Beas

Guadalajara, Jalisco, miércoles 27 de noviembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 923



**Agua para Tlajomulco,
El Salto y Juanacatlán**

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, inauguró la planta potabilizadora número 5, La Rompedora, con una inversión de 850 millones de pesos, la cual beneficiará a más de 216 mil habitantes.

◆ Pág.3

Francisco Rodríguez

PARA JALISCO

Gestiona Lemus más recursos con diputados federales

◆ Pag. 6



Pablo Lemus

SUPREMO TRIBUNAL DE JUSTICIA



Llama Mayra Angélica Sánchez a garantizar la paridad de género

◆ Pag. 7

Mayra Angélica Sánchez



Jorge Robledo

Director General
Quadratin Bajío

DESCOMPLICADO EL VIAJE AFILIADO

La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara se ha consolidado como un festival cultural y la reunión editorial más importante de Iberoamérica, también la feria especializada en su tipo que recibe más visitantes en el mundo.

Según expertos, sólo la antecede en importancia la Feria del Libro de Frankfurt, Alemania; sin embargo, mientras esa feria en Europa recibió en octubre de este año (2024) a 230 mil visitantes, (la mitad visitantes especializados y la otra mitad de público general), la FIL de Guadalajara recibió en la última edición (2023) a más de 850 mil personas, de esa cifra tan solo en FIL Niños participaron casi 190 mil menores. En la última edición se ofertaron 450 mil títulos; asistieron más de dos mil 400 editoriales procedentes de 61 países y se generaron 3 mil actividades, a lo que se suma la agenda de los países invitados. Literalmente, es un universo cultural y literario.

Por esa razón la FIL es vibrante y transmite una energía contagiosa que no se replica en ninguna otra parte del mundo, motivo por el que autores consagrados, académicos, investigadores e incluso políticos quedan encantados al visitarla.

Según el año y la agenda, quienes asistían se encontraban caminando por los pasillos a personajes como: Gabriel García Márquez y José Saramago, Mario Vargas Llosa, Salman Rushdie, Almudena Grandes, Arturo Pérez-Reverte, Carlos Fuentes, Laura Restrepo, Fernando del Paso, Elena Poniatowska, Fernando Savater, Ángeles Mastretta, Quino, Juan Villoro, Rosa Montero, Julieta Fierro y cientos de escritores iberoamericanos en constante evolución, para quienes la FIL fue y ha sido plataforma en sus prolíficas carreras.

El periodismo ha encontrado un nicho importante en FIL, con el Encuentro Internacional de Periodismo que organiza la Universidad de Guadalajara

(UdeG) y que cumple 20 años y TV Morfosis, un innovador formato televisivo de diálogos disruptivos para pensar la realidad del mundo y el papel que juega el periodismo en los medios de comunicación, tradicionales y digitales.

Con el lema: Camino de ida y vuelta, España es el país invitado de la edición número 38 de la FIL. Para el comité organizador, la referencia es que: "leer un libro es hacer un viaje, y ese viaje hace un camino".

En ese viaje por los pasillos de la FIL, he vivido experiencias increíbles, como conocer y entrevistar a autores que admiro, escuchar conversatorios inolvidables, transmitir contenidos en vivo y tener el honor de participar en varias presentaciones editoriales, incluyendo el libro de mi autoría: El cavernícola que tenía face, una fábula en la que cuestiono el problema de deshumanización en un mundo hipercomunicado, inspirada por el

nacimiento de mi primer hijo León.

Para quienes vivimos en este bendito país y más, para quienes residen en algún estado vecino de Jalisco, la FIL de Guadalajara debe ser parada obligada. Me declaro afiliado a este viaje con camino de ida y vuelta al crecimiento personal y profesional en el fascinante mundo editorial.

Invitación a presentación editorial y conversatorio en FIL 2024

Presentación editorial del libro: Encuentro Iberoamericano de Voces por la Paz. Coordinación: Jorge Robledo y Eréndira Saldaña. Presenta: Pablo Latapí. Lunes 02 de diciembre de 20 a 20:50. Salón 7, planta alta, Área Nacional, Expo Guadalajara.

Encuentro Internacional de Periodistas. Charla: El periodismo como herramienta para la construcción de la paz. Participan: Hugo Mario Cárdenas, Cristina Ávila Zesatti. Moderador: Jorge Robledo. Jueves 05 de diciembre de 17 a 17:50. Salón México III, hotel Barceló Guadalajara.



La ahogada el que la prueba se pica

ESTIEMPO DE MUJERES

Dicen que cuando va una, van todas. Ya fue la primera Presidenta de México, la primera Presidenta de Guadalajara, la primera rectora de la Universidad de Guadalajara (UdeG) y todo apunta a que en el Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco no será la excepción.

Nos cuentan que como en pocas sesiones, la del martes fue polémica y puso en jaque a algunos magistrados y a su presidente, Daniel Espinosa Licón.

Y no es para menos, la propuesta de

la magistrada Mayra Angélica Sánchez Grajeda de que se incluya la paridad de género, la igualdad entre hombres y mujeres en el Poder Judicial generó una discusión que, si bien todos avalaron en lo general, la mandaron a comisiones, evidenciando que aún existe una brecha muy grande entre hombres y mujeres en ese poder.

Sánchez Grajeda expuso una problemática histórica de desigualdad. En sus 200 años de existencia, ninguna mujer ha ocupado la presidencia del Supremo Tribunal, una cifra alarmante que refleja una estructura profundamente patriarcal.

A pesar de que las mujeres representan casi la mitad de los magistrados actuales (15 de 34), los espacios de mayor poder, relevancia y de toma de decisiones, como la presidencia y las comisiones claves, siguen siendo dominados por

hombres. De hecho, menos del 20 por ciento de estas comisiones son lideradas por mujeres.

La falta de paridad en una institución que representa la justicia resulta inadmisibles en un contexto donde los derechos de las mujeres han avanzado en otras áreas de la sociedad.

El contraste es aún más notable cuando se considera que México ya ha visto liderazgos femeninos en puestos emblemáticos como la presidencia del país o la rectoría de la UdeG.

Aunque la propuesta fue aceptada y turnada a comisiones, su resolución no debería estar supeditada a debates prolongados o cambios de administración. La urgencia de esta reforma es clara.

Esta propuesta es una prueba para Espinosa Licón antes de retirarse. Una solicitud de la magistrada Mayra Angélica Sánchez que -por cierto- tendría que

aprobarse o rechazarse antes del 13 de diciembre, fecha en que se elegirá a la nueva o al nuevo representante del Poder Judicial en Jalisco.

TIEMBLAN MORENISTAS EN ZAPOPAN

Su mayor problemática de Morena Jalisco no ha estado en sus rivales, si no dentro del propio partido, y es que salen y salen grupos y cada quien jala por sus intereses y van con el que mejor los acomoda.

El próximo domingo llegan elecciones del partido en Zapopan donde el coordinador de la fracción morenista, Mauro Lomelí Aguirre, aglutina a más de una docena de consejeros, vitales para definir la elección de los diferentes contendientes. Se le ha visto desfilar a varios consejeros pidiéndole hacer grupo para la elección más impotente de Morena en Jalisco.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Francisco Rodríguez

Dotarán de agua a Tlajomulco, El Salto y Juanacatlán

El Gobernador inauguró la planta potabilizadora número 5, La Rompedora, la cual contó con una inversión de 850 millones de pesos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Enrique Alfaro dijo que fueron pocas las afectaciones y las quejas.

Tras megacorte, conectan toda la infraestructura hidráulica

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Con afectaciones menores, fueron todo un éxito los mega cortes de agua realizados los últimos dos fines de semana, toda vez que cumplieron con su objetivo en tiempo y forma, aseguró el director del Siapa, Carlos Enrique Torres Lugo, al mencionar que la mayor afectación fue el último con cerca de 900 colonias sin el servicio.

“Así es, en esta administración este es el último corte, ya le tocará a la siguiente administración continuar con todo lo que se inició, que es ahora seguir ampliando esta infraestructura tanto en almacenamiento, distribución, seguir mejorando la potabilización y ampliando la misma, entonces todavía sigue mucho trabajo, pero como bien dice el gobernador las bases están asentadas, tenemos el volumen del vital líquido y unas muchas mejores condiciones a como arrancamos hace seis años”.

Al respecto, el gobernador, Enrique Alfaro, dijo que fueron pocas las afectaciones y las quejas entre los habitantes de la zona metropolitana y que los operativos funcionaron para llevar agua a través de pipas a quienes lo solicitaran.

Destacó que ahora ya quedó conectada toda la infraestructura hidráulica que permitirá que el agua del Río Verde llegue a la zona metropolitana garantizando el abasto de agua durante los próximos 50 años.

Para beneficiar a más de 216 mil habitantes de 26 colonias de Tlajomulco de Zúñiga, El Salto y Juanacatlán, de la mañana del martes el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro inauguró la planta potabilizadora número 5, La Rompedora, la inversión fue de 850 millones de pesos.

“Si sumamos los 281 millones de los acueductos, más lo que costó esta planta, más lo que se hizo y se está haciendo todavía de modernización en la planta El Zapote, la inversión total para poder traer agua a la zona de la carretera Chapala son 850 millones de pesos. 850 millones que difícilmente podrá haber otra mejor forma de utilizarlos que hacer uso de ellos para poder garantizar agua para nuestra población. Este esfuerzo tendrá que continuar en el tiempo, lo hemos platicado con el gobernador electo Lemus y ya está el agua acá”.

PARA SABER

-Al gobernador, Enrique Alfaro lo acompañaron los alcaldes de Tlajomulco, Gerardo Quirino y de Guadalajara, Verónica Delgadillo

- Con una inversión de 830 mdp se tratarán 500 lt/seg en una primera etapa; se podrá ampliar el tratamiento a 2000 lt/seg

- Esta planta potabilizadora beneficiará a 216 mil habitantes

- Con esta obra se consolida la redistribución para la cobertura del SIAPA que administra ya 7 municipios de la AMG

A 10 días de que concluya su administración, Alfaro Ramírez, fue despedido con un pastel que tenía de decoración un muñequito con su imagen y vestido con el uniforme de las Chivas del Guadalajara, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez hasta le llevó un grupo de banda que le tocó Las Golondrinas.

Esta planta tiene capacidad para dotar de 500 litros de agua por segundo pero tiene la posibilidad de ampliarse a dos mil 500 garantizando el abasto por 50 años.

Serán beneficiadas colonias como Santa Fe, Villa Fontana Aqua, Chulavista, los Cántaros, Los Agaves, Rancho Alegre, Arvento, Silos, Lomas del Mirador, San José del Castillo, entre otras.



La planta tiene capacidad para dotar de 500 litros de agua por segundo.

Tarifa de transporte público no aumentó en todo el sexenio

Redacción/Quadratin Jalisco

La actual administración cumplió con la promesa de no incrementos; en Jalisco la tarifa se encuentra por debajo de la media nacional

Después de que por iniciativa del gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, la tarifa del transporte público se congelara, la actual administración cumplió con la promesa de no incrementos durante todo el sexenio.

Es de recordar que el Congreso del Estado aprobó el no incremento a la tarifa y se creó el Fondo de Apoyo para las Personas Usuarias del Transporte Público para compensar los incrementos en los costos de operación del servicio.

Gracias a esta modificación a la Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte y a estos mecanismos de contención, por primera vez en la historia, durante todo un sexenio completo no hubo ajustes a la tarifa del transporte público, ya que el último incremento se autorizó en agosto de 2018, durante la pasada administración.

Cabe señalar que, según datos de WRI y de la Asociación Mexicana de Autoridades de Movilidad, en Jalisco la tarifa del transporte público se encuentra por debajo de la media nacional.

TRANSPARENCIA

De acuerdo a la vocación de máxima transparencia y visibilidad de este



El Congreso del Estado aprobó el no incremento a la tarifa.

sexenio, la Secretaría de Transporte pone a disposición de las y los interesados en conocer el Programa de Apoyo a Usuarios del Transporte Público correspondiente al ejercicio

fiscal 2023, en el que se podrán consultar empresas, rutas, número de viajes beneficiados y montos, en este enlace: [https://setrans.jalisco.gob.mx/transparencia/apoyo-total-a-usuarios-](https://setrans.jalisco.gob.mx/transparencia/apoyo-total-a-usuarios)

PARA SABER

Según datos de WRI y de la Asociación Mexicana de Autoridades de Movilidad, en Jalisco la tarifa del transporte público se encuentra por debajo de la media nacional.

por-ruta-en-el-ejercicio-fiscal-2023

El ejercicio 2024 se podrá compartir una vez que éste concluya, ya que su procesamiento se basa en los fundamentos de carácter anual, por lo que corresponderá a la próxima administración cargarla en este mismo sitio.

De acuerdo al artículo 5 de la Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados del Estado de Jalisco y sus Municipios, la información sobre las personas, sus domicilios, cuentas bancarias y demás datos particulares se consideran reservados.

Carreteras de Jalisco necesitan más que un bache: Alfaro

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Las carreteras federales de Jalisco necesitan mucho más que un bache y es un tema que debe tomarse muy en serio, advirtió el gobernador Enrique Alfaro Ramírez.

“Yo espero que ese tema se aborde con seriedad. No se necesita un bache, se necesita una reconstrucción integral de las carreteras federales.

Yo acabo de recorrer la carretera 200 ahora que fui a

la costa. Ya es un nivel de riesgo brutal. O sea, está muy, muy, muy destruida y necesita entenderse la dimensión del problema. Yo lo que esperaré es que la SCT pueda leer el documento que les entregué personalmente y que se den cuenta de que esto no necesita tapan baches. Se necesita reconstruir la red federal, particularmente la 200, la 70, la 80, la carretera que va de Zapotlanejo a Atotonilco. Son obras urgentes”.

La Presidenta Sheinbaum anunció un plan de intervención carretera en todo el país, que significa tapan los baches en donde se encuentren en peores

condiciones. Por otro lado, espera el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, que la próxima semana pueda visitar el estado la Presidenta de México Claudia Sheinbaum para realizar un recorrido por la Línea 4 del Tren Ligero donde solo faltará la estación de Las Juntas y pedirán un plazo extra de tres meses para inaugurar el servicio en marzo del 2025.

“Bueno, vamos a esperar a que venga la presidenta para hacer el recorrido, quedaría pendiente una estación que es la de las juntas, ahí todavía se están haciendo trabajos para conectarnos pero ya hasta la estación 200 años.



La Presidenta Sheinbaum anunció un plan de intervención carretera en todo el país.



Gobierno de Jalisco

Alfaro indicó que son parte del cambio de fondo del modelo educativo en el Estado.

Alfaro entrega renovado el CECYTEJ Chulavista

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Lo que hace unos meses comenzó como obras de remodelación, ahora es una oportunidad de estudio para miles de jóvenes, debido a que el mediodía de este martes fue inaugurada la ampliación del CECYTEJ de Chulavista en Tlajomulco que podrá recibir a más de mil 500 alumnos para estudiar carreras técnicas en temas tecnológicos como Mecatrónica o Programación, explicó el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.

Con una inversión de 104.8 millones de pesos, el CECYTEJ Chulavista en Tlajomulco cuenta con 22 aulas albergadas en tres edificios, laboratorio de cómputo, taller de ventas, SITE, gabinete psicopedagógico, biblioteca, cancha de fútbol, cancha de Padel, ciberjardín, estacionamiento, iluminación, banquetas perimetrales, arbolado y vegetación, videovigilancia, RED Jalisco, biciestacionamiento, muro perimetral y módulos de baño, entre otros espacios.

En el evento, el gobernador Enrique Alfaro indicó que este tipo de escuelas son parte del cambio de fondo del modelo educativo en el estado, enfocado en ayudar a los estudiantes a que se capaciten para encontrar un trabajo.

Destacan logros económicos de Jalisco en sexenio de Alfaro

El Estado, a pesar de la Pandemia del Covid 19, se consolidó como la locomotora del país, siendo el segundo lugar nacional en generación de nuevos empleos

Redacción/Quadratin Jalisco

En los últimos seis años Jalisco se ha consolidado como la locomotora del país siendo el segundo lugar nacional en generación de nuevos empleos, aseguró el secretario de Desarrollo Económico, Roberto Arechederra Pacheco.

“Estamos concluyendo una administración que ha logrado un desempeño favorable para la economía de Jalisco. El estado avanza con firmeza, y, a pesar de estar en un proceso de transición, el tren sigue en marcha. Jalisco muestra un desempeño económico muy positivo, con un gobierno que entrega resultados claros: nos ubicamos en el segundo lugar nacional por generación de empleo formal, registramos cifras récord en exportaciones y somos uno de los estados con mayor captación de inversión extranjera directa, además de que hemos priorizado un fortalecimiento significativo del desarrollo económico regional”.

A través de la Dirección de Desarrollo Empresarial y Atracción de Inversión, se logró la vinculación de 214 empresas nacionales e internacionales para establecerse o expandir sus operaciones en el estado, sumando más de tres mil 500 millones de dólares en inversión y generando alrededor de 48 mil empleos directos.

Para fortalecer la industria local, se destinó una bolsa de 500 millones de pesos en incentivos que beneficiaron a tres mil 300 empresas en rubros como equipamiento, maquinaria, certificaciones, equipos de cómputo, ferias y exposiciones.

Además, se capacitó a más de cinco mil empresas en temas de innovación tecnológica, análisis de datos, gestión de proyectos y marketing. Como parte de estos esfuerzos, se lanzó la Cruzada por el Desarrollo de Proveedores, que identificó las necesidades de las grandes empresas líderes para integrar



Gobierno de Jalisco

Se logró la vinculación de 214 empresas nacionales e internacionales para establecerse o expandirse.

a las mipymes locales en sus cadenas productivas.

Asimismo, se otorgaron 42 millones de pesos a mipymes para fortalecer su participación en cadenas de valor internacionales. Con una bolsa total de 920 millones 93 mil 136, a través de 20 programas públicos implementados por la Dirección de Planeación, se benefició a ocho mil 521 empresas de 114 municipios.

Durante la pandemia por Covid 19, los programas Reactiva y Reinicia apoyaron a siete mil 218 unidades económicas.

La Dirección de Fomento Artesanal, encargada de impulsar al sector artesanal y preservar el legado cultural de Jalisco, dispersó 51 millones 323 mil 475.69 pesos en incentivos económicos. A través de mil 622 estrategias, se benefició a dos mil 40 artesanos, fortaleciendo sus capacidades productivas, técnicas, tecnológicas y comerciales.

Durante este sexenio, se posicionó en la agenda pública el tema logístico para impulsar las exportaciones de la entidad.

Por ello, la Dirección de Comercio Exterior destinó 90 millones de pesos beneficiando a tres mil 946 empresas, de las cuales el 80 por ciento son mipymes.

Además, se realizaron 63 misiones comerciales, pabellones y ruedas de negocio, ampliando mercados y generando oportunidades de venta para los negocios locales.

Con el lanzamiento de la plataforma web Visor Logístico, las empresas jaliscienses ahora tienen acceso a servicios de almacenamiento, consultoría, distribución, infraestructura y proveeduría verde, facilitando sus actividades exportadoras.

Gestiona Pablo Lemus más recursos para Jalisco con diputados federales

Redacción/Quadratin Jalisco

Por el bien de Jalisco y para asegurar los recursos que permitan consolidar los principales proyectos, el gobernador electo, Pablo Lemus sostuvo reuniones con representantes de distintas fracciones parlamentarias en el Congreso de la Unión, como la diputada Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así como diputadas y diputados federales de Morena, Movimiento Ciudadano, PRI, PAN y PVEM.

Lemus Navarro destacó la importancia de trabajar en unidad para lograr un presupuesto que responda a las demandas de los 125 municipios de la entidad. A fin de llevar a cabo proyectos importantes para el desarrollo y bienestar de la ciudadanía, esta gestión contempla ocho mil millones de pesos adicionales al Presupuesto de Egresos Federal establecido para Jalisco en 2025, que es de 139 mil millones de pesos.

“Me he comprometido a ser un gobernador sin tintes partidistas, que va a gobernar para todos los presidentes y presidentas municipales independientemente de la corriente política por la cual hayan sido electos.

El Gobernador electo sostuvo reuniones con representantes de distintas fracciones parlamentarias en el Congreso de la Unión; busca trabajar en unidad



La rehabilitación de carreteras y el saneamiento del Río Santiago, son algunas de las prioridades.

He encontrado una gran recepción de parte de todas las diputadas y diputados de todas las fracciones políticas”, señaló.

Destacó la apertura y respeto por

parte de los legisladores de las diferentes fracciones parlamentarias y enfatizó a las y los diputados la importancia de obtener un presupuesto adecuado

para enfrentar los retos de Jalisco en infraestructura carretera, transporte público y salud. En estas reuniones se habló de proyectos prioritarios para las y los jaliscienses como la reconstrucción y mantenimiento de carreteras estatales y federales.

“Somos un estado de 125 municipios con alta productividad, pero nuestras carreteras están en un estado crítico; el 76 por ciento requiere intervención inmediata”, puntualizó. Otros proyectos son el saneamiento del Río Santiago, que aún no cuenta con recursos etiquetados, y el desarrollo de la Línea 5 del Tren Ligero, que dará mayor conectividad al Área Metropolitana de Guadalajara con un enfoque multimodal que priorizará estaciones accesibles, sistemas de pago integrados y eficiencia energética. Lemus Navarro señaló que la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año retira 280 millones de pesos del FASA para Jalisco, un recurso que se destina a pagar los salarios de las y los médicos de la entidad.

Cámara de Diputados

Con Unidad Móvil, acerca CRT los trámites a productores agaveros

Redacción/Quadratin Jalisco

Con una Unidad Móvil que recorrerá los municipios que forman parte de la Denominación de Origen Tequila, brindará información sobre la Certificación Agave Responsable Social (ARS), los trámites que se realizan en el CRT y también se podrán registrar plantaciones de agave 2024.

“Para este Consejo Regulador es muy importante mantener informados a todos los sectores que forman parte de la Cadena Productiva

Agave Tequila, por ello desde este lunes la Unidad Móvil se encuentra recorriendo los municipios donde se cultiva y se cosecha el agave, materia prima del Tequila, esta unidad es un módulo de información, donde los productores podrán conocer más sobre la Certificación Agave Responsable Social”, mencionó Alexis Álvarez, responsable de Certificación Agrícola en el CRT.

La convocatoria de la Certificación ARS fue lanzada el pasado mes de octubre, a poco más de un mes, son más de 100 los productores de agave que se han registrado para obtenerla, gracias a esto ya se han realizado las primeras



Ofrece información sobre Certificación Agave Responsable Social.

vinculaciones directas entre agaveros y la industria, es decir ya se han realizado los primeros tratos de compra-venta.

“La Unidad Móvil está enfocada en la Certificación Agave Responsable Social, porque es algo nuevo para todos, pero

no queremos dejar atrás los demás trámites que también son del interés para los productores de agave, además podrán darse de alta en ARS y registrar sus plantaciones de Agave 2024”, precisó Alexis Álvarez.

Llama Mayra Angélica Sánchez a garantizar la paridad al interior del STJ

Redacción/Quadratin Jalisco

En entrevista con Quadratin Jalisco, lamentó que, de 20 o más comisiones, únicamente cuatro estén presididas por mujeres

Con el objetivo de que todas las mujeres puedan participar en igualdad y paridad en todos los cargos de tomas de decisiones al interior del Supremo Tribunal de Justicia (STJ) del Estado de Jalisco, Mayra Angélica Sánchez Grajeda, magistrada integrante de la Décima Sala en Materia Penal y de Justicia para Adolescentes de este órgano jurisdiccional, presentó una iniciativa ante el pleno.

“Se busca que fueran ocupados los espacios al 50 por ciento con relación a los varones. Mira, simplemente al día de hoy, si tú puedes ingresar a la página de Supremo Tribunal de Justicia en el tema de las comisiones, pues prácticamente de 20 o más comisiones, cuatro nada más están presididas por mujeres, es decir, es la quinta parte de estos espacios la que está ocupada por mujeres y, eso pues se replica en todas las áreas, expresó la magistrada en entrevista con Quadratin Jalisco.

Entiende, dijo, que no es un tema de impedimentos, pero estos espacios por lo general son designados por el presidente, pero “creo que es un avance el que pues se considere el 50 por ciento de mujeres, puesto que todas mis



Dijo que la disparidad se refleja en todas las áreas del STJ.

compañeras, pues son muy capaces, tienen mucha experiencia todas, tenemos algo que aportar”.

“Creo que (la realidad) ha cambiado

ha cambiado, desde la presidencia, tenemos nueva rectora, muchas cosas tienen que cambiar, el Supremo Tribunal también”, añadió.

EL DATO

La solicitud que hizo la magistrada ante el pleno fue turnada a comisiones y se tendrá que resolver en este año.

Si bien se han dado pasos, no están ocupados los espacios de una forma igualitaria. El de destacar que Supremo Tribunal de Justicia está compuesto por 34 magistrados, 15, son mujeres 19 hombres e, incluso, desde hace 200 años que se creó el Supremo Tribunal nada más ha sido presidido por 42 presidentes nunca ha presidido una mujer magistrada, entonces considero que estos son pasos importantes para que para vislumbrar la posibilidad de que una mujer esté al frente de este órgano jurisdiccional, toda vez que se avecina la renovación de la presidencia del supremo tribunal en la entidad.

Va Laura Imelda por registro de pasajeros en Central Nueva

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta de Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, solicitará a las y los diputados promover una iniciativa de ley para implementar un protocolo de registro de pasajeros en la nueva Central de Autobuses.

Esto implicaría presentar una identificación oficial al momento de abordar, a fin de mejorar la seguridad de los usuarios del transporte foráneo, aplicando un protocolo similar al de los aeropuertos.

Durante la rueda de prensa Diálogos de Esperanza, que se realizará

mensualmente, la alcaldesa explicó que esta medida busca crear una base de datos que permita identificar a los viajeros, su origen y destino, además de garantizar la seguridad, especialmente en casos relacionados con menores de edad.

“Queremos que, al igual que en los aeropuertos, se solicite una identificación para abordar el transporte. Esto no debe ser visto como un obstáculo, sino como una prioridad para la seguridad de la gente”, afirmó Pérez Segura.

La Presidenta señaló que los administradores de la central están abiertos al diálogo.

En otro tema, la alcaldesa destacó los

avances logrados en casi dos meses de su administración, Laura Imelda señaló que al recibir el gobierno municipal enfrentaron una administración con información desordenada, sistemas obsoletos y una deuda de más de 100 millones de pesos.

Entre los retos encontrados mencionó: la falta de bases de datos confiables en el área de finanzas, un sistema de nómina desactualizado y con fallas, incluyendo más de 40 usuarios que bloqueaban e interferido en la nómina.

Además, faltan expedientes digitalizados del personal y hay una plantilla sobrecargada con cuatro mil 200 trabajadores.



Esta medida se aplicaría tal como ya se hace en los aeropuertos, dijo la alcaldesa.



Gobierno de Zapopan

El evento fue presidido por Michelle Greicha Frangie.

DIF Zapopan, contra la violencia de género

Redacción/Quadratin Jalisco

Más de 80 mujeres participaron en la jornada que realizó el DIF Zapopan en el marco del Día de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Se impartió una charla, una clase de yoga y tuvo lugar una exposición de productos de emprendedoras.

Por parte de este Sistema, se dio la bienvenida a las usuarias de la Unidad de Atención a la Violencia Intrafamiliar (UAVI), a través de la cual se les recordó que en este espacio su voz tiene valor y es escuchada, y es el camino hacia una vida libre de violencia en la que prevalezca el respeto sin condiciones.

En su mensaje, Michelle Greicha Frangie, presidenta del Patronato DIF Zapopan, realizó la introducción de Sandra Paola García Vázquez, sobreviviente de feminicidio, quien impartió una charla sobre su experiencia y cómo ha salido adelante.

“La historia impresiona porque normalmente cuando hablamos de feminicidio, la víctima no puede contar la historia, la historia se cuenta a través de sus hijos, de sus hermanos, sus familiares, su mamá, su papá, pero en esta

oportunidad tenemos la fortuna de poder escuchar una historia de feminicidio directo de la boca de la víctima”, señaló la presidenta de DIF Zapopan.

8

Instala Zapopan Cabildo y Gabinete Juvenil 2024

Este ejercicio se realiza para escuchar las ideas e inquietudes de las juventudes del municipio y conseguir con ellas nuevas políticas públicas

Redacción/Quadratin Jalisco

Para escuchar las ideas e inquietudes de las juventudes zapopanas y lograr crear políticas en pro de las y los adolescentes del municipio, este martes se llevó a cabo la XV edición de la instalación del Cabildo y Gabinete Juvenil 2024 del Ayuntamiento de Zapopan.

Se invitó a jóvenes de entre los 14 y 15 años, de tercer año de secundaria, a vivir una experiencia democrática y a fomentar su participación en el ámbito del Gobierno Municipal para integrar propuestas del Ayuntamiento Juvenil al Ayuntamiento Constitucional.

El Presidente Municipal de Zapopan, Juan José Frangie Saade, enfatizó que las y los jóvenes son el presente de este municipio. “Queremos que se sientan orgullosos y orgullosas de representar a las y los jóvenes de Zapopan. Hoy, ustedes son la voz de más de ocho mil 500 jóvenes, ya que lo que ustedes propongan en esta sesión lo podremos implementar de manera formal en Zapopan”, expresó.

En esta edición participaron 19 de 104 escuelas públicas de educación secundaria del Municipio; ocho mil 444 jóvenes eligieron a sus representantes mediante un proceso



Gobierno de Zapopan

Se invitó a jóvenes de 14 a 15 años que cursan el tercer año de secundaria.

democrático. Las y los estudiantes electos expusieron ante el Pleno propuestas de mejoramiento en sus espacios educativos y comunidades.

INICIATIVAS

Ángel García, regidor juvenil, presentó una iniciativa en la cual busca la donación de un espacio público, el cual se encuentra a un costado de la Secundaria Mixta 52, el cual

actualmente, se localiza abandonado.

“Una propuesta que hacemos es donar un predio que se encuentra a un costado de la Secundaria Mixta 52 para que sea utilizado por su alumnado y no se preste para realizar actos delictivos”.

Por su parte, el regidor juvenil Bryan Daniel Lara presentó una iniciativa a favor de la inclusión escolar en materia del trastorno autista.

Frangie entrega Parque Arcos de Zapopan 2

Redacción/Quadratin Jalisco

El presidente municipal, Juan José Frangie, hizo entrega del Parque Arcos de Zapopan II en la colonia del mismo nombre y en el que se invirtieron más de 22 millones de pesos.

Es un espacio general de casi cuatro hectáreas que incluye sitios para el esparcimiento y actividad física. La

intención es devolver áreas públicas de convivencia y recreación dignos para las y los zapopanos, detalló Frangie Saade.

“Es un privilegio tener un parque de este tamaño, obviamente lo único que les puedo decir a todas las vecinas, a todos los vecinos, es que lo cuiden. Ya cumplimos, ya ahorita la tarea es cuidarlo, mantenerlo para que tengan las niñas y los niños un espacio donde

estar aquí divirtiéndose”, agregó.

Cabe señalar que esta intervención fue seleccionada por las y los vecinos a través del Presupuesto Participativo y se suma a otras acciones en la zona, como la rehabilitación en la Unidad Deportiva Arcos de Zapopan, la cual fue entregada la administración pasada. Acciones con las que el municipio ha logrado una reducción en la incidencia delictiva.

Tiene Jalisco el mejor sistema de salud de México

Redacción/Quadratin Jalisco

Por su cobertura, atención a la pandemia de Covid 19, renovación de la infraestructura médica y la entrega de nombramientos definitivos (bases) a más de 5 mil trabajadoras y trabajadores de la salud, Jalisco tiene el mejor sistema de salud de México,

Con Sistema Estatal de Salud con autonomía, fuera del extinto INSABI, hoy IMSS Bienestar, se blindará jurídicamente a través de la iniciativa de Ley que presentó el Gobernador Enrique Alfaro al Congreso del Estado, con el objetivo de que la entidad mantenga la rectoría y autonomía de sus servicios de salud, el manejo de infraestructura hospitalaria, las acciones para continuar el programa de abasto de medicamentos, el Seguro Salud Jalisco, así como la prestación de la atención universal gratuita del cáncer y diabetes infantil y juvenil.

Estos servicios se otorgan en 41 hospitales y 580 centros de salud donde, prioritariamente, se da atención para población abierta: más de 3 millones de jaliscienses sin seguridad social. Esto incluye hospitales del OPD Servicios de Salud Jalisco, OPD Hospital Civil de Guadalajara y OPD Instituto Jalisciense de Cancerología. A la par, se impulsa la prevención y promoción de la salud a través de diversos

El Ejecutivo estatal presentó una iniciativa al Congreso del Estado a fin de brindar los servicios de salud y la rectoría del sistema estatal



Gobierno de Jalisco

Se anunció la atención universal gratuita del cáncer y diabetes infantil y juvenil.

programas sectoriales.

En la actual administración 2018-2024 y pese a enfrentar una pandemia de proporciones mayúsculas e impacto en todo el planeta, el Gobierno de

Jalisco, con recursos únicamente estatales, invirtió alrededor de 6 mil millones de pesos para renovar la infraestructura hospitalaria y construir nuevas unidades donde antes no había.

Destaca la renovación de 27 hospitales y la construcción de seis hospitales de gran infraestructura como el Hospital Civil de Oriente y el Hospital Regional de Cancerología (que serán inaugurados en unos días) y la renovación de los pisos 7 y 8 del Hospital Civil de Guadalajara Dr. Juan I. Menchaca, mismos que albergan el Centro de Hemato Oncología, un espacio de alta especialidad para la atención a niñas, niños y adolescentes con cáncer.

Los Servicios Estatales de Salud cuentan con el esquema de afiliación voluntaria Seguro Salud Jalisco para que las personas que no están adheridas al IMSS, tengan opciones y acceso a una atención médica de calidad, con calidez y cercana, haciéndolo posible en los 580 centros de salud existentes, 11 hospitales regionales, 18 hospitales comunitarios, 8 hospitales de especialidades, y dos unidades especiales para detección y diagnóstico del cáncer de mama.

Hizo el lanzamiento del esquema de atención universal gratuita a todas las niñas, niños y jóvenes sin seguridad social que padezcan cáncer y diabetes tipo 1 en la entidad.

Realizan operativos de búsqueda en Tala

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la plena convicción de dar con el paradero de quienes no son localizados, el Gobierno de Jalisco a través de la Comisión de Búsqueda de Personas y familiares de desaparecidos realizaron operativos de búsqueda al interior del estado.

En esta ocasión el municipio de Tala fue el elegido en busca de obtener información que permitan dar con el

paradero de personas que han sido reportadas como desaparecidas.

Las autoridades estatales informaron que dando cumplimiento al principio de participación conjunta, en el operativo participaron familiares, de la Guardia Nacional, de la célula de búsqueda de Tala y de las direcciones de búsqueda y atención a familiares de esta Comisión.

Durante el despliegue, se

emplearon herramientas tecnológicas como drones para explorar zonas de difícil acceso y detectores de metal que apoyaron las labores de rastreo. También se utilizaron herramientas manuales como palas, rastrillos y perfiladoras. Además, se difundieron cédulas de búsqueda entre los pobladores de la región con información clave.



Gobierno de Jalisco

Buscan obtener información que permita dar con el paradero de personas.

“Jesucristo Súper Estrella es uno de los musicales emblemáticos”

Diana Beas/Quadratín Jalisco

Con una puesta en escena que tuvo 33 presentaciones en la Ciudad de México llegará a Guadalajara para mostrarse por última vez. Jesucristo Súper Estrella tendrá una única función el próximo 10 de diciembre en el Auditorio Telmex.

En el escenario de este recinto, Benny Ibarra, quien interpreta a Jesucristo, platicó en exclusiva con Quadratín Jalisco sobre esta obra de teatro que habla sobre los últimos 6 días de la vida del líder religioso.

¿Por qué no se la pueden perder?

Les puedo decir que ustedes tienen que venir a ver Jesucristo Superestrella el 10 de diciembre al Telmex a las 8 p.m. Tenemos una cita por la siguiente razón, ok... Está Benny de Jesucristo; está Erik Rubín de Judas; María León de María Magdalena; Yahir de Pedro; Kalimba de Simón. Está el maestro Leo de Lozanne de Poncio Pilatos; está Alex Lora de Herodes. Les voy a decir por qué, por qué a estas 7 personas y las otras 35 que los acompañan en escena. Esta es la experiencia artística que les está cambiando la vida, la más redonda, la más emotiva, la que más les ha exigido a estas personas que créanme que nos ha exigido mucho esta profesión.

Es uno de los musicales emblemáticos del mundo, de la historia del teatro musical; sin embargo, tiene el twist de que es una ópera rock. No hay diálogos, todo se dice cantando y porque es el musical al que inclusive la gente que dice: “¡qué flojera ir a ver un teatro musical”, porque qué flojera, viene a vernos y salen felices, salen conmovidos.

Entonces usted con su familia y sus amigos tienen que venir a ver Jesucristo Súper Estrella

En entrevista con Quadratín Jalisco, Benny Ibarra, platicó sobre esta puesta en escena que se despedirá de los escenarios en Guadalajara



Benny habló también sobre el reencuentro de Timbiriche.

“ Literalmente por cuestiones personales tres, cuatro días antes de empezar el ensayo yo estuve a punto de claudicar, de decir no puedo

Benny Ibarra

”

porque están invirtiendo en su entretenimiento, en crear lazos con su familia a través de un espectáculo tan sensible como es nuestra obra, al apoyar nuestras carreras, porque traer espectáculos de este tamaño no está fácil, no es barato y porque queremos abrir brecha para que más espectáculos de este tamaño vengan a Guadalajara.

Tú creciste con esta obra de teatro, ¿Qué le dirías a ese Benny chiquito ahora que tú estás representando a Jesucristo?

Le diría que todo iba a estar bien, que no tuviese miedo, que iba a terminar muy orgulloso de este esfuerzo, que iba a salir fortalecido, que realmente iba a aprender cosas que no estaban en mi cajita de herramientas como artista. Que iba a conocer gente maravillosa como Nick Evans, el director de la puesta. Que no dijera que no, porque literalmente por cuestiones personales tres, cuatro días antes de empezar el ensayo yo estuve a punto de claudicar, de decir no puedo, y no nada más porque me daba miedo el personaje, las exigencias del personaje, sino porque acomodar emocionalmente a un personaje como Jesús en mi día a día yo sabía que es costoso, que exige, que iba a requerir de mucha salud, tenía que cuidarme mucho, la bufanda para todas partes, tratar de ir a gimnasios,

comer mejor, más ligero, etcétera, no dejar las terapias.

Hacer teatro como lo que estamos haciendo así requiere de una inversión personal alta y entonces pues bueno, qué bueno que no claudiqué y yo creo que Benny niño que debutó haciendo Jesucristo Súper Estrella en el 80 debe estar muy orgulloso de ver al del 24.

¿Qué te llevas de este personaje?

Lo que más me llevo honestamente es el orgullo de haberlo hecho mío, porque yo había visto muchos Jesucristos, pero el que yo tenía en mi cabecita, llegar a ese Jesucristo que pudiera tener ese conocimiento del personaje, de las canciones, etcétera, no tenía la visibilidad, tenía la visión de que podía lograrlo, conozco lo que soy, quien soy como artista, pero no la visibilidad de cómo iba a llegar a él, fue un proceso largo, largo, largo.

Antes del primer ensayo, yo ya llevaba dos meses ensayando solo, aprendiendo a cantar, entonces la neta me llevo una vez más la satisfacción de haber hecho algo que pensé que jamás iba a tener la fuerza para hacer.

Mucho ya se ha hablado del reencuentro de Timbiriche, ¿qué reto les implica a ustedes el volver con este proyecto en esta época actual?

Para mí, el reto mayor de Timbiriche siempre es heredar las canciones a las nuevas generaciones. La generación Timbiriche es tan fiel, es tan generosa, nos acompaña a todas partes y desde que Timbiriche se hizo responsable de la producción creativa de nuestros reencuentros, lo que a mí siempre se me queda en la cabeza es eso, es no convencer a la generación Timbiriche, esos ya están más convencidos que nadie, a sus hijos y probablemente ahora a los nietos. Entonces no quitarte de la cabeza que es música infantil,

mucho del repertorio, lo demás es juvenil, entonces cómo hacer que estos señores cincuentones logren realmente sacar a su niño interior a jugar, a jugar entre ellos y realmente hacer una familia artística que pueda heredar estas canciones a las nuevas generaciones, ese es el reto.

O sea que esté Paulina o Thalía o Sasha o Erick o Mariana o Alix o Diego o Benny, eso es parte del morbo, de las tecnicidades, quién va a estar, si no va a estar, se llevará, no se va a llevar, o sea, me tiene tan sin cuidado eso, que me da fiaca, no, porque el propósito de que nuevamente se junte Timbiriche es más importante que cualquiera de nosotros, de cualquiera de nuestras carreras de solista.

Claro está, es la oportunidad de despedirnos nosotros y de heredar de manera elegante el repertorio de música, uno de los repertorios de música pop en español más importantes, más serios, más bonitos, más inocentes inclusive, que ha habido en nuestro país.

SÉ QUE ERIK RUBÍN ESTÁ FUERTE: BENNY

Apenas llegaba Erik Rubín a Guadalajara cuando le avisaron que su madre había fallecido, por lo que se tuvo que regresar a Ciudad de México.

Sin embargo, el show debe continuar y Benny Ibarra sabe que su gran amigo estará al 100 para presentarse en Jesucristo Súper Estrella.

“Mayra fue una madre como la que tuvimos todos en la banda, que tuvimos siete mamás, siete papás. Y que nos cuidó, nos nutrió, nos enseñó”.

“Y bueno, pues seguirá con nosotros, nosotros con Eric, apoyándolo en este momento. Pero conociendo a mi compadre, sé que está fuerte. Y que va a estar en Monterrey el próximo sábado dando una gran función de Judas”.

“Y lo que van a vivir aquí con él también el martes 10 de diciembre. Pero pues va a ser un Erik muy intenso, muy bonito. Y va a venir a él a hacer catarsis aquí, a sacar todo lo que trae dentro a través del teatro”, finalizó.

Benny Ibarra ve a Jesucristo como un gran reto en su carrera.



IG Elsa y Elmar

La cantante se presentará esta noche en el Auditorio Telmex.

México, un parteaguas en la carrera de Elsa y Elmar

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Poco a poco Elsa y Elmar se conquista a más público. Es originaria de Bucaramanga, Colombia, pero desde hace llegó a México, un país que para ella fue decisivo en su carrera.

A unas horas de presentarse por primera vez en el Auditorio Telmex de Guadalajara, la cantante platicó sobre lo que representa este país para ella musicalmente hablando.

“Todo México es para mí todo. México es el primer lugar en el cual yo llegué con la ingenuidad de querer compartir canciones. La verdad, ya lo había tratado de hacer algo en Colombia y simplemente, como que no. ¿Sabes? Como que, pues obviamente que tenía así, alguna gente que la escuchaba y así, pero yo como que no sentía como una cosa fértil ahí y en este país, desde la primera vez que vine, que canté en muchos lugares aquí en la Ciudad de México, no sé, en el Chopo, en el Metro, en donde fuera, no recuerdo, en un puestito ahí cultural que había en el centro, como que yo sentía esa conexión, esa pasión de la gente por lo que yo hacía”.

“Yo sí sentí que las puertas se me abrieron aquí y yo, o sea, esto suena, la verdad, un poquito malagradecido con Colombia, pero cuando me dicen la colombiana de la música, es como, o sea, sí, soy colombiana, pero yo le

debo todo a México”, ahonda.

Ya son 12 años haciendo música, pero en sus inicios no fue tan sencillo, aunque revela que lo que más le gusta que ha ido evolucionando gracias a esto.

“Ha sido una evolución muy desde la ingenuidad y desde los recursos que voy a ir teniendo, ¿sabes? Y a veces me pregunto, ¿cómo sería si uno desde el primer disco y desde la primera cosa, uno, guau, puede acceder a todo lo que quiera? En mi caso, ha sido muy desde lo precario, desde el puro, como, ¿tengo que hacer música? ¿Qué hay? ¿Qué hay? Un piano, una guitarra y una grabadora prestada. Pues es lo que hay. Y después, ¿qué hay? Un piano, una guitarra y un, sabes, y no sé, sintetizadores y ya la grabadora es mía? Vamos, ¿qué hay? ¿Sabes? Ha sido así. Es lindo y es raro porque obvio cuando hoy en día con más acceso a recursos veo el pasado digo como ¡uf! hay cosas que digo como hoy ¡qué feal!”.

“Por otro lado es un lugar bonito de acordarme que no sé que mi primeras que mis primeras canciones que saqué las grabé debajo de un cobertor porque pues no había estudios. Entonces, no sé, es un camino que se ha ido construyendo con los recursos que tengo alrededor”, finalizó.